

# 阿波牛の販路拡大へ ハラル対応の 処理装置導入

徳島市は、市立食肉センター（同市不動本町）に、イスラム教の戒律に基づく「ハラル認証」に対応した食肉処理装置を導入した。食肉業者が認証を受けやすい環境を整え、イ

スマム教徒に向けた販路拡大を支援するセンターを利用する業者では初めて、フジミンセガワ（同市）が認証機関のNPO法人日本アジアハラール協会から認証を受けた。

徳島市立食肉センター

市は戒律にのつた  
た処理のため、牛の額  
に傷を付けず失神させ  
る空氣銃と、銃に空氣  
を送り出す装置を導入  
した。6年間のリース  
契約で計367万円。

食肉業者は、他の肉との混用を避けるために専用の牛刀を用意したり、解体する際に祈りの言葉を唱えるイスラム教徒を雇用したりするなど、ハラル処理ができる環境が整えば、認証が受けられる。フジミシバセガワは

## イスラム圏輸出も視野

センターの牛処理頭  
数は不況や輸入肉の増  
加などで年々落ち込  
み、平成以降のピーク  
時の1995年度の1



ハラル認証に対応した装置を導入した徳島市立食肉センター＝同市不動本町3

別にマ

2011・15年度のN.E実践校に指定されている城西高校神山分校（神山町）で、全校徒83人の取り組みを介するN.E展が開かれた。文化祭「神祭」の一環。

I 感想文を題  
「生活とお  
高齢者狙い  
や、柔らか  
を呼び寄せ  
ヤミ金」を  
新聞の記事  
「手口が巧  
の注意が大  
紹介してい  
選挙権年  
げをテーマ

万6994頭から、2  
014年度は5945  
頭に減少している。市 認司課長は「認証を受  
けやすくすることで、  
拡大することで処理頭  
数が増加し、センタ  
ーし、県内畜産の振興に  
利用料収入アップにつ  
つなげたい」と話して  
ながると期待してい  
る。(河野大樹)

が特産のユズの収穫作業を体験した。卒業研究でユズ果皮を使つたケーキ作りに取り組んでいる小山彩さん(20)は短期大学部人間健康科食物栄養専攻2年=ら3人と、住民ら20人が参加。ユズ園所有者の天田善信さんは柑橘果樹といとげがあり、収穫の際の説明をしてこの後、直徑7、8センチの色く色づいた

## 四国大生がユズ収穫体験

「おもしろい」と、  
ユニークな給食が提供され

開設された月に合わせ、市が企画した。